



Henri IV, roi réconciliateur

Peu de temps avant de mourir, Henri III avait désigné son successeur. C'est son cousin, Henri, roi de Navarre, qui monte sur le trône en 1589. Il devient **Henri IV**. Henri IV est **protestant** ! Les seigneurs catholiques et la majorité des Français ne veulent pas obéir à un roi protestant. Alors, Henri IV **se convertit**, il devient catholique.

Les protestants ont confiance en lui. Et les catholiques apprécient qu'il ait changé d'avis. En 1598, Henri IV écrit un édit qui autorise les protestants à pratiquer leur religion. On ne peut plus les tuer pour ça !

Cet édit, écrit dans la ville de Nantes, s'appelle **l'édit de Nantes**.

Après la guerre civile entre catholiques et protestants la situation de la France est catastrophique : le pays est détruit et les Français manquent de nourriture !

Henri IV, aidé de **Sully**, redresse la situation. Sully a bien compris qu'il faut aider les paysans à cultiver les champs. Il réduit les impôts, fait construire des routes, des ponts pour que les marchandises circulent mieux. Il proclame : « labourage et pâturage sont les mamelles de la France ».

Peu à peu, le pays s'enrichit. Mais un jour, en 1610, pendant que le roi se promène dans son carrosse, un homme appelé **Ravaillac** se jette sur lui... et le poignarde ! Henri IV est mortellement blessé.

Henri IV est mort très aimé du peuple car il avait réussi à mettre fin aux **guerres de religion** et à redonner à manger à une grande majorité de la population.